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НАСЕЛЕНИЕ МОСКОВСКОЙ 
АГЛОМЕРАЦИИ – 25 МЛН. 
ЧЕЛОВЕК. 
А 40 МЛН. НЕ ХОТИТЕ? 

С 15 августа минтранс ввёл новый 
единый билет для проезда в автобусе, 
метро и пригородных поездах. Похоже,
эксперименту первыми подвергнутся 
жители Москвы и Подмосковья, 
а только потом новшество доберётся
до жителей из Санкт-Петербурга, 
а далее Перми и Екатеринбурга.
Единый билет позволит оплачивать не
саму поездку, а время, проведeнное в
пути. Причем, неважно, каким
транспортом пользуешься. Позже
ведомства деньги поделят между
собой. Если эксперимент в
Московском регионе окажется
удачным, то в будущем по мультибилету
можно будет пересаживаться даже с
поезда дальнего следования на
автобус и с автобуса – на «Сапсан».

Подробнее на стр. 4-5

Подробнее на стр. 2

Подмосковная СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уже не новичок в избирательных кампаниях любого
уровня, включая и федеральный. На сей раз в сентябре нас ждёт серьезный комплексный экзамен
по избранию депутатов и в Государственную, и нашу Областную Думу, не говоря уже о 21-м му-
ниципальном образовании Подмосковья, где одновременно пройдут местные выборы. К выборам
в Мособлдуму мы основательно подготовились и идем на них с целевой, специально разработан-
ной Программой. Вот она-то и заготовлена в наших «рюкзаках». В Программе учтены базовые
федеральные партийные положения, но основной акцент сделан на областные проблемы. На 4-5
полосах газеты вы сможете ознакомиться с этой Программой и далее на полосах прочтете ком-
ментарии к ним наших активистов с мест.

А ЧТО У ВАС РЕБЯТА В РЮКЗАКАХ?А ЧТО У ВАС РЕБЯТА В РЮКЗАКАХ?А ЧТО У ВАС РЕБЯТА В РЮКЗАКАХ?

Сергей МИРОНОВ: чиновники на местах не считают 
жителей гражданами великой страны
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ХОРОШО БЫ ПРАВИТЕЛЬСТВУ 
ХОТЬ ИМЕТЬ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ 
О ЖИЗНИ ПЕНСИОНЕРОВ

ВОТ ОНИ, ДЕНЬГИ 
В БЮДЖЕТ!

ГАЗЗАЕВ МОЖЕТ ВОЗГЛАВИТЬ
РОССИЙСКИЙ ФУТБОЛЬНЫЙ СОЮЗ
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ФИНАНСЫ ПОЮТ РОМАНСЫ…

Нам, людям профессионально занимаю-
щимся трудовыми вопросами, ясно, что су-
ществующая модель контрольно-надзорной
деятельности в сфере труда требует измене-
ний. Особенно по части приведения в соот-
ветствие современным потребностям
общества и происходящим технологическим
изменениям. 

Это характеризуется комплексом взаимо-
связанных и взаимообусловленных факторов.
Специалисты отмечают растущую потреб-
ность граждан в защите их трудовых прав, что,
в свою очередь, приводит к увеличению по-
тока обращений работников в федеральную
инспекцию труда.

Очевидно всем, что имеющиеся в трудо-
вой сфере институты не справляются с про-
блемами в данной сфере. Не дорабатывают
и профсоюзы. Но это не означает, что их
роль должна уводиться на второй план. 

А именно с этим мы столкнулись в долго-
жданном правительственном документе. На-
конец Правительство РФ сподобилось
утвердить Концепцию повышения эффектив-
ности обеспечения соблюдения трудового за-
конодательства и иных нормативных правовых
актов, содержащих нормы трудового права,
на 2015-2020 годы.

Но профсоюзам там отведена весьма
скромная роль. А ведь именно Союз проф-
союзов России (СПР) неоднократно говорил
о необходимости серьезного документа,
регламентирующего принятие комплексных
решений в сфере соблюдения трудового за-
конодательства. Именно мы, профсоюзники,
постоянно и настойчиво обращали внимание
общественности и соответствующих ве-
домств на проблемы в сфере трудовых отно-
шений 

Однако предполагается, что реализация
Концепции будет осуществляться в основ-
ном федеральными органами исполнитель-
ной власти в пределах бюджетных
ассигнований, предусмотренных в феде-
ральном бюджете на соответствующий фи-
нансовый год.

Там делается упор на «сотрудничество
между федеральной инспекцией труда, рабо-
тодателями и работниками, их организациями,
при взаимодействии с другими федераль-
ными органами исполнительной власти, госу-
дарственными внебюджетными фондами,
органами исполнительной власти субъектов
Российской Федерации и органами местного
самоуправления». Самого термина «проф-
союз» даже и не встретишь в Концепции…

Мы, безусловно понимаем, что контроль
над соблюдением установленных норм и
правил в сфере регулирования трудовых от-
ношений – общегосударственная задача. Но
надо понимать, что грамотно и профессио-
нально контрольную функцию способны вы-
полнить именно профсоюзы, а не
государственные и муниципальные струк-
туры, по своим интересам связанные с рабо-
тодателями.

Неплохо было бы понять, к чему вообще такая
законотворческая инициатива. Как можно людям
что-то обещать на несколько лет вперед в столь
сложной экономической ситуации? Самое инте-
ресное, что закон еще не приняли, депутаты пра-
вящей партии уже подсчитали, что это позволит
сэкономить 5,4 млрд. рублей в 2016 году и в 2017-
м – 4,21 млрд.

А сэкономить на чем, господа хорошие? Возни-
кает ощущение, что большая часть Правительства
не имеет ни малейшего представления о жизни со-
временных пенсионеров. В среднем подмосковный
пенсионер получает порядка 9 тыс. рублей, некото-

рые в почтенном возрасте
умудряются работать, напри-
мер, дворником или вахтером,
зарабатывая еще около 6 тыс.
рублей. И всё равно еле-еле на
эти гроши выживают.

Людей обманули с индексацией.
Кто после этого в здравом уме пойдет в
ПФР и откажется от своих денег? В СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ считают, что всё это скорее на-
поминает финансовые махинации, а не законы
государства, позиционирующего себя как соци-
ально ориентированное…

Недавно Правительство одобрило законопроект депутатов фракции "Единая
Россия", который предлагает пенсионерам добровольно на какое-то время
отказаться от баллов, начисляемых ежегодно на страховые пенсии по ста-
рости и по инвалидности, взамен на увеличенные пенсионные выплаты в бу-
дущем. 

Евгений 
КУЛИКОВ

Лидер Общественного
объединения профсоюзов – 
Союз профсоюзов России,
председатель Межрегионального
профсоюза железнодорожников

ЗА СОБЛЮДЕНИЕМ
ТРУДОВОГО
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА
ДОЛЖНЫ СЛЕДИТЬ
ПРОФСОЮЗЫ

Посмотрите, вот они эти деньги
и деньги немалые! 

Прогрессивная шкала подоход-
ного налога. Сегодня 13% подо-
ходного налога у нас платит
нянечка, которая получает в
Москве 5400 руб. Это её реальная
зарплата. А топ-менеджер "Газ-
прома", который получает 22 млн.

руб. в месяц, платит те же 13%. СР говорит: «Давайте
вводить прогрессивный налог!». Тут же ничинаются
крики – "Вы хотите задушить средний бизнес, хотите
людей поставить в такие жёсткие рамки"! 

Но мы-то хотим, чтобы повышенную прогрессию
платили только те, кто получает больше одного млн.
руб. в месяц. Мы посчитали и оказалось, что в нашей
стране из 145 млн. граждан всего лишь несколько
сот тысяч будут платить прогрессию. А в бюджет
страна зато получит без малого 1,5 трлн. руб.

Второй источник – государственная монополия
на производство этилового спирта. Такой мерой мы
раз и навсегда решаем проблему с «палёной» вод-
кой, от которой погибают люди. Это не от цирроза
печени, а просто, выпил, упал и умер, потому что
отравили. А, во-вторых, получаем в бюджет 600 млрд.
руб.. А они сейчас России совсем не помешают. 

Возврат экспортёрам энергосырья налога на до-
бавленную стоимость. Выплаты происходят как
только сырьё пересекло границы государства. Воз-
никает вопрос, а с какого перепуга мы им платим?
Вот пусть здесь в России переработают своё сырье,
сделают бензин или полиэтилен и потом будут этот
выработанный продукт продавать. Зачем мы стиму-
лируем продажу сырья? Не надо этого делать. Да и
цена вопроса немалая – 1 трлн. 300 млрд. руб.

Таким образом, на круг мы уже получаем более 3
трлн. руб.! На всякий случай напомню, что прямо-
таки вредительская идея, которая регулярно возни-
кает у Правительства – о повышении пенсионного
возраста, – даст менее 2 трлн. руб. Так зачем тогда
повышать пенсионный возраст? Возьмите эти
деньги здесь. 

Обидно, когда мы видим бездействие Прави-
тельства, когда можно и нужно брать деньги не из
кармана чернобыльца или работающего пенсио-
нера, а у тех, у кого их много больше и уж никак не от
больших трудов праведных. Но государство не хочет
этого делать. В СПРРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ счи-
тают, что указанные источники средств должны быть
задействованы, потому что это справедливо и пра-
вильно. Это то, что должно государство должно да-
вать гражданам и по закону, и по совести. 

ХОРОШО БЫ ПРАВИТЕЛЬСТВУ 
ХОТЬ ИМЕТЬ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ О ЖИЗНИ ПЕНСИОНЕРОВ

В советское время был
такой анекдот о русском и
чехе, которые нашли клад.
Стали они думать, как найден-
ное поделить. Тот, который из

СССР, говорит: а давай разде-
лим по-братски. Чех ему отве-

чает: а давай лучше пополам…
Такая же примерно ситуация, ос-

нованная на праве сильного, склады-
вается сейчас в России при распределении

доходов бюджета между центром и регионами. 
По данным экспертов СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-

СИИ, в федеральный бюджет поступает до 70% до-
ходов, в то время как в региональные бюджеты –
30. Совершенно ясно, что если в бюджетном плане
регионы будут обделены, ни о каком их развитии в
нашей стране нечего и заикаться. 

В СР уверены, что ключевым вопросом нынеш-
ней региональной политики должно стать выравни-
вание уровня жизни. Очевидно, что его неравенство
в отдельных регионах – это один из элементов об-
щего социального неравенства в России. 

Необходимо внимательно посмотреть, какие
механизмы для решения этого вопроса предла-

гаются, и какие из них действительно способны
обеспечить поворот к лучшему. Без изменений в
экономической политике мы не решим ни одной
нашей проблемы. 

Как полагают в СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ,
для обеспечения достойного уровня развития и
достатка граждан в регионах, прежде всего, не-
обходимо кардинальное изменение деятельности
Центрального банка в отношении доступности кре-
дитов и ключевой ставки. Надо ослаблять жесткую
бюджетную политику. 

Наверняка многие сложные финансово-эконо-
мические узлы были бы развязаны, если бы соблю-
далось изначально заложенное в Бюджетном
кодексе правило распределения доходов между
центром и регионами по формуле 50:50. Может
быть, нет надобности «городить» сложные схемы
управления регионами, а просто следовать этому
правилу?

В СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ считают, что Гос-
думе и Совету Федерации надо сосредоточиться
именно на этой ключевой проблеме и добиться
адекватного распределения доходов между цент-
ром и регионами.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ выступает за справедливое распределение 
бюджета между центром и регионами

А ДАВАЙТЕ ЛУЧШЕ ПОПОЛАМ…

ТРИ ИСТОЧНИКА И ТРИ СОСТАВНЫЕ ЧАСТИ 
СКРЫТОГО БЮДЖЕТА
Член Бюро Совета регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Московской области, Председатель Совета местного отделения СР в Сергиево-
Посадском муниципальном районе Вячеслав КОВТУН утверждает, что в нынеш-
них сложных экономических условиях просто преступно закрывать глаза на ту
часть бюджета, которую по сути утаили от населения страны.
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«ВЫСОТКИ» БЕЗ ЛИФТОВ

Инициативная группа граж-
дан, пострадавших от деятель-
ности УК «ЖК Раменское» в
высотных жилых домах по Се-
верному шоссе, направила об-
ращение в адрес своего
депутата Игоря Чистюхина. Они
сообщили, что лифты, лифто-
вые шахты, лестничные пло-
щадки, лестницы, коридоры,
технические этажи, подвалы,
крыши, различное оборудова-
ние, уличные площадки и про-
чее общее имущество чудесным
образом было оформлено в
собственность юридическим
лицом ООО «СпортИнвест». Они
также перечислили уполномо-
ченные органы, в которые
последовательно обращались
по поводу этого вопиющего
произвола – ГЖИ МО, Рамен-
ская городская прокуратура, СК
РФ, Генпрокуратура РФ, Проку-
ратура МО. Но круг замкнулся,

когда последняя переадресо-
вала запрос Раменскому город-
скому прокурору.

Что стало ясно зампреду 
Мособлдумы, 
когда он вник в суть дела? 

По словам жителей, все нача-
лось четыре года назад. Тогда
домом принялась заниматься
управляющая компания, кото-
рую якобы никто и не выбирал.
Новые коммунальщики лишь
создавали видимость работы,
заставляя выплачивать ежеме-
сячные взносы. На этажах в доме
отсутствуют пожарные краны.
Потолок разваливается. Прове-
денная независимая экспертиза
показала, что ездить в лифтах и
раньше было опасно для жизни.

Жители 22-этажного дома 2
по Северному шоссе готовы
идти в прокуратуру и суд. В доме
не работают лифты. Пенсио-

неры, молодые мамы с детьми,
беременные женщины — все
поднимаются пешком. В доме
около 150 семей. 300 человек
день за днем накручивают кило-
метры по лестнице. Да еще с них
требуют 6 миллионов рублей за
ремонт всех лифтов в здании,
которое возвели всего не-
сколько лет назад. 

В местной администрации
этот вопрос решают ни шатко ни
валко. По словам заместителя
руководителя Раменской адми-
нистрации, вроде бы ведутся пе-
реговоры с компаниями,
которые смогут починить лифты.
Это будет не бесплатно, скорее
всего, на кредитной основе. С
каждого жителя могут спросить
по 40 тысяч рублей. С такими
условиями жители не намерены
соглашаться.

В такое же бедственное по-
ложение попали и соседи из

огромных строений под но-
мерами 4, 6, 12, 14, 16. И
вдруг на горизонте появи-
лась некая УК «Комфорт-
Сервис», как сообщила
Юлия Васильева, хозяйка
одной из квартир дома №
16. Но назвать ее новой
язык не поворачивается, по-
скольку возникла она в ре-
зультате безальтернативного
конкурса, а уши торчат все те
же. Лифты по-прежнему не ра-
ботают. Система подпора воз-
духа не смонтирована и
находится в разворованном
состоянии – это просто
страшно!

"Ситуация, действительно,
патовая! – прокомментировал
ситуацию Зампред МОД Игорь
Чистюхин. Коррупционная со-
ставляющая во всей этой исто-
рии прослеживается столь
отчетливо, что никак об этом не
умолчишь! Главный вопрос: кто
и исходя из какой логики под-
писал акты ввода в эксплуата-
цию домов с отсутствующими,

или нерабо-
тающими лифтами, с отсут-
ствующей системой пожаро-
тушения, с чудовищными
строительными недоделками.
Это мы сейчас, при помощи
прокуратуры, стараемся уста-
новить. А крайними, во всей
этой ситуации, теперь 
пытаются сделать жильцов.
Обращения жильцов много-
страдальных домов я держу на
личном контроле и убежден,
что ответственного за этот
бардак, мы обязательно уста-
новим и привлечем к ответ-
ственности!"

Заместитель Председателя Московской областной Думы, руководитель фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в МОД Игорь ЧИСТЮХИН в ответ на обращение жителей вмешался в непри-
глядную ситуацию с лифтами в жилых высотках в Раменском.

А КАК ДЕЛА С ЛИФТАМИ В РАМЕНСКИХ НЕБОСКРЕБАХ?

27.07.2016г. ТСН "ТСЖ "Се-
верное шоссе 4" от специали-
зированной компании
Комболифт был получен отчет
по техническому состоянию
лифтового оборудования дома
по адресу: г. Раменское, ул. Се-
верное шоссе, д.4. Отчет опуб-
ликован на сайте ТСЖ
северное-шоссе4.рф.

Напомним, что лифты в
доме были остановлены по
предписанию Госжилинспек-
ции, по причине их аварийного
состояния, до которого их до-
вела бывшая УК ЖК "Рамен-
ский". Отчет был сделан по
результатам технического об-
следования, которое было
инициировано ТСЖ дома,
после самоустранения
23.06.2016г. от обязанностей по управ-
лению домом Управляющей компании
ЖК "Раменский".

Результаты отчета могут повергнуть в
шок не только специалиста, но и про-
стого обывателя – аварийное состояние
лифтов с прямой угрозой для жизни.

Перечень многочисленных наруше-
ний в эксплуатации и технических неис-
правностей лифтов лишний раз
подтверждает факт абсолютно наплева-
тельского отношения бывшей управляю-
щей компании как к соблюдению
технических норм эксплуатации домо-
вого хозяйства, так и просто к здоровью
граждан, проживающих в управляемых
ею (УК "ЖК "Раменский") домами.

Но если к бесчинствам и откровен-
ным преступным действиям УК ЖК "Ра-
менский" и ее аффилированной

компании, построившей эти дома, ООО
"Гарантия Строй" жители уже привыкли,
то отстраненность и нежелание призна-
вать себя соучастниками этого действа,
равно как и нести ответственность за
произошедшее, со стороны местной ад-
министрации просто поражает.

Так, в частности, в приведенном от-
чете сказано (раздел 8), что ряд вы-
явленных дефектов присутствует с
момента монтажа. Например, отсут-
ствует заземление, не закреплены про-
вода освещения и энергоснабжения
лифтов, подключение лебедки выпол-
нено с нарушением монтажных инструк-
ций силовые и контрольные цепи не
разделены, отсутствует видимое соеди-
нение контура заземления шахты с кон-
туром в машинном помещении,
отсутствует надпись на двери в МП и
многие другие.

Еще раз, акцентируем внима-
ние, это неисправности, возник-
шие еще при монтаже лифтового
оборудования, т.е. еще до ввода
домов в эксплуатацию.
А ведь именно администрацией

Раменского муниципального
района в свое время выдавалось
это самое разрешение на ввод
этого дома, а также других
домов комплекса, в эксплуата-
цию. (https://www.youtube.com/
watch?v=M5Use0vC8uE – смот-
реть с 6-й минуты).

Таким образом, можно смело
предположить, что нынешнее
аварийное состояние лифтов,
которое могло привести к эле-
ментарным человеческим жерт-
вам – это результат не только
отсутствия какого-либо техниче-
ского обслуживания лифтов со
стороны бывшей управляющей
компании, но и безответствен-
ного отношения к исполнению
своих обязанностей местной ад-
министрацией при подписании

разрешений на ввод домов в эксплуата-
цию, на основании документов, которые
предоставлял застройщик ООО "Гаран-
тия Строй".

В свете происходящего, еще больше
удивляет отношение главы администра-
ции Раменского муниципального района
Демина В.Ф. к проблеме, который со-
вершенно не признает ответственности
за происходящее самой администрации,
и, по сути, констатировал (эфир от
14.07.2016г. на телеканале РамТВ, 
программа "Вечерний диалог", ссылка
на эфир – https://vk.com/wall-
93320291_4935?z=video3511900_456239
043%2F1274d510d066bd3972%2Fpl_post
_-93320291_4935 – смотреть с 16-й ми-
нуты), что данная проблема с лифтами –
это проблема жильцов, и решать ее при-
дется за счет использования собствен-
ных средств этих же жильцов.

А ведь когда-то, при покупке квартир
в этом доме, жильцы уже заплатили свои
деньги и за квадратные метры, и за соот-
ветствующее нормам, как они наивно по-
лагали, оборудование в доме, в том
числе и лифты. А заместитель главы Ра-
менского муниципального района Шах-
шаев Р.Ю. (https://www.youtube.com/
watch?v=BJ3a7D1rTa8 – смотреть с 4м.
33с.) в возникшей проблеме вообще счи-
тает администрацию "сторонней органи-
зацией". Т.е. выдавать разрешения на
ввод домов с существенными монтаж-
ными нарушениями – администрация
может, а когда потом возникают такие
вот проблемы, администрация стано-
вится сторонней организацией.

Более того, администрация Рамен-
ского муниципального района, в каче-
стве "помощи" жильцам
многострадального дома не нашла
ничего лучшего, как предложить свое
содействие в получении жильцами
займа под 9% годовых, с целью ускоре-
ния процесса ремонтных работ, кото-
рые необходимо проводить, чтобы
запустить неработающие лифты
(https://www.youtube.com/watch?v=BJ3
a7D1rTa8 – смотреть с 6-й минуты).

По сути дела, администрация Ра-
менского муниципального района ре-
шила "сыграть" на безальтернативной
перспективе жильцов дома оплачивать
ремонт лифтов из собственных
средств, тем самым, выставив себя
стороной, оказавшей содействие в раз-
решении данной проблемы. Но все
жильцы понимают, что делается это
только для отчета перед вышестоящим
руководством, т.к. жильцов этой "мед-
вежьей услугой" не обманешь. По сути,
именно жильцы должны сейчас по-
вторно платить за "беспредел" застрой-
щика и его управляющей компании,
который те творили в течение несколь-
ких лет под чутким присмотром со сто-
роны местной администрации.

Т.е. логика у местных властей, судя
по всему, такая – заплатили за квартиры
один раз, заплатите и второй – спустя
годы, а мы будем и дальше выдавать
разрешения на строительство и ввод
домов в эксплуатацию "не глядя".

Едва зампред Мособлдумы,руководитель фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ" в МОД Игорь ЧИСТЮХИН начал разбираться с обращением
жителей по поводу неработающих лифтов в раменских высотках, как
сами жители прислали нам подробности. Мы приводим эти данные 
в нашей газете и благодарим жителей Раменского за помощь. Это 
существенное подспорье для того чтобы продвинуться вперед в разре-
шении ситуации. 

Получен отчет по лифтам. Выводы мало утешительны...
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НАША ЦЕЛЬ
Мы впервые публикуем Программу регионального
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в
Московской области. Для ее подготовки проделана
огромная работа, в которой участвовали и наши
местные отделения, и экспертные силы, и активные
неравнодушные жители Подмосковья, которые
прислали свои толковые предложения по
улучшению жизни своей малой Родины.
Безусловно, при составлении Программы мы
ориентировались и на базовые идеологические
ценности нашей Партии, в основе которых
непреходящая ценность человеческой жизни и
последовательное стремление к улучшению
качества жизни людей. Но главный упор мы
сделали на проблемы Подмосковья и наше 
видение их решения.

Цель регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской области – добиваться
полного выполнения властью региона социальных обязательств, взятых ею перед жителями Подмосковья,
прежде всего в здравоохранении, социальном обеспечении и жилищной сфере. 

ЗАЧЕМ МЫ ИДЕМ В ДУМУ?
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ идет в Московскую областную Думу для того, чтобы представлять в регио-

нальном законотворчестве, прежде всего, социальные интересы граждан, разрабатывать, вносить и доби-
ваться принятия справедливых и профессиональных законов и препятствовать прохождению в МОД
антинародных законопроектов, ограничивающих права и свободы жителей области. 

Мы намерены противостоять уже действующим установкам, перекладывающим на плечи граждан бремя
экономических и социальных неурядиц. Депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в областном пар-
ламенте будут активно вести диалог с избирателями на местах, защищать их законные права и интересы.
Мы полны решимости превратить депутатский контроль из формальной декларации о намерениях в эф-
фективно действующий механизм. 

ЗА ЧТО МЫ ВЫСТУПАЕМ?

МЫ ТВЕРДО УВЕРЕНЫ:

Александр РОМАНОВИЧ
Заместитель Председателя Государственной 
Думы РФ, лидер подмосковной 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

Подмосковная СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уверена, что все программные наработки нашей Партии
реальны для исполнения и будут полезны для нашего региона. Программа Партии отражает
нашу позицию во всех сферах общественной жизни, экономики, вопросах государственного
строительства. Вместе с тем, мы выходим на выборы депутатов Московской областной Думы
вот с этой региональной Программой, основанной на понимании актуальности её содержания
для жителей Подмосковья, реалистичности её исполнения, расчете на деятельное участие
граждан в её реализации. 

ЗА БОЛЕЕ ЭФФЕКТИВНУЮ ПОЛИТИКУ 
В СФЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЫ, 

ЧТО ПОЗВОЛЯЛО БЫ:
• Вернуть пенсионерам Подмосковья право льготного проезда по тер-
ритории города Москва;

• Придать законодательный статус с соответствующими социальными
гарантиями лицам, категории «Дети войны»;

• Обеспечить на деле право многодетных семей на бесплатное выделе-
ние земельных участков под индивидуальное жилищное строительство.

ЗA РЕАЛЬНУЮ ПОДДЕРЖКУ МАЛОГО И СРЕДНЕГО БИЗНЕСА
МЫ БУДЕМ ТРЕБОВАТЬ:

• Ликвидации административного давления на малый и средний 
бизнес;

• Создания «народных рынков» – преимущественного права выкупа
земли под рынки для кооперативов малого бизнеса;

• Жестких гарантий права выкупа арендуемых муниципальных помеще-
ний и земли под ними.

ЗА ПОВЫШЕНИЕ РОЛИ САМОУПРАВЛЕНИЯ 
В РЕШЕНИИ ВОПРОСОВ МЕСТНОГО ЗНАЧЕНИЯ 

МЫ БУДЕМ СТРЕМИТЬСЯ ПРИНЯТЬ ЗАКОНЫ, ГАРАНТИРУЮЩИЕ:
• Право местного сообщества на выбор порядка формирования орга-
нов местного самоуправления;

• Прямые выборы глав муниципальных образований;

• Повышение статуса публичных слушаний в вопросах градостроитель-
ной политики на территории муниципалитета;

• Приведение в соответствие административной структуры муниципа-
литетов с бюджетными возможностями. Не может существовать само-
стоятельное муниципальное образование, не имеющее ресурсов для
исполнения своих полномочий;

• Наделение территориального общественного самоуправления пол-
номочиями и статусом, позволяющим оказывать реальное влияние на ре-
шение вопросов развития территории.

ЗA ПОВЫШЕНИЕ РОЛИ ГРАЖДАНСКИХ ИНСТИТУТОВ 
И ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ 

МЫ БУДЕМ ОТСТАИВАТЬ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ ИНИЦИАТИВЫ, ОБЕСПЕЧИВАЮЩИЕ:
• Действительную независимость органов общественного контроля, в
том числе, независимую процедуру и порядок формирования Обществен-
ной Палаты Московской области и муниципальных общественных палат;

• Обязательную подготовку общественных экспертных заключений для
законопроектов, имеющих существенное общественное значение;

ЗА СПРАВЕДЛИВЫЕ НАЛОГИ И СБОРЫ
МЫ ДОБЬЁМСЯ:

• В отличие от федерального положения, введения в Подмосковье мо-
ратория на рост обязательной ставки взноса на капитальный ремонт;

• Содействия жителям в переходе на специальные счета при формиро-
вании фондов капитального ремонта многоквартирных домов и участия
бюджета в проведении капитальных ремонтов;

• Наведения порядка с определением кадастровой стоимости земель-
ных участков и объектов недвижимости в целях налогообложения;

• Снижения до минимума ставки транспортного налога, что входит в
компетенцию нашего региона;

• Предотвратить законодательное закрепление излишних обязатель-
ных платежей для владельцев садовых участков.



ЗА ЧТО МЫ ВЫСТУПАЕМ?

Я бы охарактеризовал эту Программу как четко регионально
направленную. Более того, мне она представляется
своеобразной «дорожной картой» для предстоящей
законотворческой работы фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ» в новом созыве Московской областной Думы. В
этом документе заложены основные направления
депутатской деятельности СР прежде всего в сфере защиты
социальных прав жителей нашей области. Как и ранее,
главным нашим приоритетом остаётся не только
совершенствование самого социального законодательства,
но и последовательные усилия, направленные на то, чтобы
правительство региона выполняло свои обязательства
перед жителями, чтобы бюджет Подмосковья оставался
социально ориентированным. В этом плане мы возлагаем
большие надежды и на придание реальной эффективности
депутатскому контролю в Подмосковье. 

Игорь ЧИСТЮХИН
Заместитель Председателя Московской областной
Думы, Руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ» в МОД
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ЗА РАЗВИТИЕ ТЕРРИТОРИЙ 
В ИНТЕРЕСАХ МЕСТНОГО 
СООБЩЕСТВА

МЫ ИСХОДИМ ИЗ ТОГО, ЧТО: 
• Политика в сфере ЖКХ должна
быть социально ориентированной. Ценообразование в ЖКХ должно быть обоснован-
ным и прозрачным, принятие административных решений – публичным и взвешен-
ным. Сфера ЖКХ не может быть сверхприбыльным бизнесом, рост доходов
предпринимателей в этой сфере должен достигаться только путём повышения про-
изводительности, снижения издержек и повышения качества и ассортимента услуг;

• Жилищное строительство в Московской области должно осуществляться исклю-
чительно в рамках объективных потребностей местных жителей. Коммерческие «ап-
петиты» застройщиков не могут являться критерием в принятии градостроительных
решений;

• Необходимы действенная специальная программа развития муниципального жи-
лищного фонда в целях расселения аварийного жилья, решения жилищных вопросов
для льготных категорий граждан;

• Планы застройки должны учитывать необходимость социальной и дорожной ин-
фраструктуры, парковочных площадей, рекреационных зон; 

• Необходимо избегать чрезмерной коммерциализации общественного простран-
ства (платные парковки, платный въезд и вход на определённые общественные тер-
ритории);

• Приоритетом власти и местного самоуправления в ближайшей перспективе
должно стать развитие деловой среды на территории муниципалитета с целью соз-
дания количества рабочих мест, соразмерного численности населения;

• Недопустимо затягивание по времени решения проблемы мусорных полиго-
нов, которая является наиболее острой именно в Московской области. Подмосков-
ная СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предложила областным властям экспертно
разработанный с учетом мирового опыта проект утилизации отходов на основе
единой с Москвой централизованной системы. Это предложение, на наш взгляд,
является разумной альтернативой нынешним эпизодическим мерам властей в этой
жизненно важной для области сфере. Высокотехнологичная системная организа-
ция мусоропереработки в области – это спасение экологии региона, это здоровье
наших детей и внуков на долгую перспективу вперед. 

ЗА ДОСТУПНУЮ СОЦИАЛЬНУЮ ИНФРАСТРУКТУРУ
МЫ РЕШИМ:

• Проблему очередей в дошкольные учреждения без учёта возрастного ценза
для детей;

• Вопрос дополнительных бюджетных инвестиций в здравоохранении с
целью решения кадровой проблемы.

• Вопрос воссоздания сети педиатрической помощи в Московской области

ЗA ЭФФЕКТИВНЫЙ ДЕПУТАТСКИЙ КОНТРОЛЬ 
ЗА ИСПОЛНИТЕЛЬНЫМИ 
ОРГАНАМИ ВЛАСТИ

ВИДИМ СВОИ ЗАДАЧИ В ТОМ, ЧТОБЫ:
• Реанимировать механизм депутатского расследования по фак-
там массового нарушения прав жителей Подмосковья в области
экологии, жилищного строительства, градостроительной политики;

• Восстановить процедуру согласования с Московской област-
ной Думой назначение всех членов Правительства Московской
области;

• Наделить Общественную Палату Московской области правом
вносить в Мособлдуму мотивированный запрос о депутатском рас-
следовании;

• Покончить с тратами бюджетных денег на пиар власти. Инфор-
мирование населения о деятельности органов власти должно но-
сить нейтральный справочный характер;

• Численность государственных служащих необходимо привести
в соответствие с реальным объемом функций и предоставляемых
госорганами услуг. Мы против чиновников, нацеленных на ублаже-
ние амбиций высокопоставленных должностных лиц, что является
разновидностью коррупции. Госслужба – вид профессиональной
деятельности во благо всего общества, а не 
VIP-чиновников;

• Противостоять олигархическому сращиванию власти и 
бизнеса, что, к сожалению, имеет место в Московской области.

ЗА ПРОЧНЫЕ ГАРАНТИИ ПРАВА НА ТРУД И ДОСТОЙНУЮ 
ОПЛАТУ ТРУДА

ДЛЯ ЭТОГО НАМЕРЕНЫ:
• Сформировать нормативно-правовые условия для повышения эффектив-
ности механизмов социального партнёрства в трудовых отношениях. Человек
труда должен быть защищён трудовым договором, коллективным договором,
отраслевым соглашением. Коллективные переговоры по вопросу оплаты труда
и условий труда должны стать повсеместной практикой. Профсоюзы, в этом во-
просе, будут иметь государственную поддержку;

• Разработать и внедрить, совместно с бизнес сообществом, принципы под-
держки предпринимательской деятельности. Предпринимательская актив-
ность – ключ к решению социальных проблем. Работающие предприятия,
учреждения, фирмы, индивидуальные предприниматели – это и есть рабочие
места, способствующие наполнению бюджета. Контрольная деятельность го-
сударства в сфере бизнеса должна исключительно помогать его развитию, а не
превращаться в самоцель. 

ЕСЛИ ВЫ РАЗДЕЛЯЕТЕ НАШИ ВЗГЛЯДЫ И ГОТОВЫ СОВМЕСТНО РАБОТАТЬ В РАМКАХ
ОБОЗНАЧЕННОГО В ЭТОЙ ПРОГРАММЕ, МЫ ЖДЁМ ВАШЕЙ ПОДДЕРЖКИ НА ВЫБОРАХ!

АБОТАЕТ И В ПОДМОСКОВЬЕ!
12 августа прошло заседание Совета регионального отделения
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской области.
Заседание провел секретарь Бюро Совета подмосковного
отделения Игорь Чистюхин.

Совет в целом принял Предвыборную Программу регионального
отделения Партии и рекомендовал опубликовать ее
предварительный текст в ближайшем номере газеты отделения
для публичного обсуждения. Участники заседания также
обсудили предварительные итоги акции "Делай, или – уходи!",
а также подбор наблюдателей и членов участковых
избирательных комиссий с правом совещательного голоса для
работы на участках во время выборов 18 сентября.



В комфортабельных залах, с высоких трибун и за круг-
лыми столами много красивых слов говорится о подмос-
ковном сельском хозяйстве. На заседании
правительственной комиссии по вопросам агропромыш-
ленного комплекса в Одинцовском районе эту отрасль на-
зывали и драйвером экономического роста, и хребтом
экономики, и прочили рост инвестиций, и обещали созда-
ние в отрасли 3,5 тысяч рабочих мест. 

Не отстали по части агрословесности и участники оче-
редного форума «Стратегия перемен», проходившего в
Коломне под громким названием «Сохранить достигнутое,
наращивать преимущество». Сельское хозяйство запи-
сали в главные приоритеты. Известная всем как лѐтчик-
космонавт, а ныне Уполномоченный по экологии
Московской области Елена Серова, оптимистично заявила
на форуме, что «сейчас очень многие уезжают в деревню,
и хотят, стремятся возрождать сельское хозяйство»…

Да только вот в реальной жизни, а не на совещатель-
ном паркете, дела обстоят по-иному. На ферме в деревне
Неверово Рузского района массово гибнут коровы. Это
происходит из-за нехватки рабочих – животных просто не-
кому доить. Многим сотрудникам сельскохозяйственного
предприятия не платят зарплату на протяжении четырех
месяцев. Об этом сообщил телеканал "360". 

Но и здесь находится свой «оптимист-теоретик» –
главный врач агрохолдинга "Рузское молоко", которая на
полном серьезе считает, что происходящее на ферме яв-
ляется нормой в животноводстве… Но всё равно вынуж-
дена признать, что «из-за нехватки сотрудников,
утилизация отбракованных больных животных происходит
не сразу...
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ОБСУЖДАЕМ ПРОГРАММУ СР

Но почему-то для Подмосковья такие
«первые места» сопряжены с пробле-
мами. По объемам ввода жилья мы тоже
на первом месте, но с какими переко-
сами в инфраструктуре, строительными
недоделками, обманом дольщиков!

Вот и в таксомоторной сфере каче-
ство постановки дела намного отстает от
количественных рекордов. В нашей га-
зете вы найдете материал о дискримина-
ции областных такси, водителей которых
штрафуют за использование столичных
выделенных полос (чиновники обоих
субъектов никак не разберутся с этим
«недугом»). Немало нареканий и к нерав-
номерному покрытию всех субъектов
области сервисом такси, есть претензии
к квалификации водителей и техниче-
скому состоянию областных такси. 

На этом фоне далеко не самым прио-
ритетным и даже странным прозвучало
предложение шефа областного минт-
ранса Михаила Олейника ввести в Мос-

ковской области единый цвет для автомо-
билей такси. Какой пока точно неясно, но
рассматривается желтый, белый и беже-
вый… Причем, всё на полном серьёзе –
соответствующий законопроект уже гото-
вится на осеннюю сессию Мособлдумы…

Интересно, как будет обосновываться
сей бюрократический каприз, но уже вы-
двинут весьма простой аргумент, как в
известной песне Владимира Высоцкого:
«я Вань такую жу хочу…». Руководитель
пресс-службы облминтранса Роман Лев-
кович бойко объяснил: «Желтый и беже-
вый — цвета, которые используются для
такси в мировой практике, и предполага-
ется, что для подмосковных потребите-
лей они также окажутся подходящими.
Например, в Нью-Йорке такси желтые, а
в Германии — бежевые» 

Ну что тут возразишь? А возражений
на самом деле много. 

Эксперты считают, что в Подмосковье
таксомоторный рынок вообще еще недо-

статочно развит по мно-
гим куда более важным
параметрам, чтобы вве-
дение единого цвета
оказалось таким сроч-
ным и вообще логичным
требованием. 

Зампред Межрегио-
нального профсоюза ра-
ботников общественного транспорта
«Таксист» Андрей Попков сообщает, даже
без дорогого перекрашивания, покрытие
машины пленкой нужного цвета стоит от
20 до 40 тыс. рублей. Цены на перевозки в
Подмосковье в среднем на 50% ниже, чем
в Москве, поэтому такие расходы для
областных таксистов слишком высоки.
При этом, на уровень безопасности такси
его цвет никак не повлияет. 

В подмосковном отделении СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ согласны с этими
возражениями, но добавляют к ним, если
хотите морально-патриотический довод.
Ведь во многих местах Подмосковья
креативные компании уже придумали для
машин такси названия, лозунги и лого-
типы, отражающие местную специфику. К
примеру, такси «Снегири» в Истринском
районе. Это, если хотите элемент гордо-
сти за свою малую Родину, особенно если
ребята хорошо работают и здорово помо-

гают в жизни и землякам, и дачникам. 
Так что, вряд ли вообще целесооб-

разна унификация цвета такси в таком
большом по площади и столь разнооб-
разном по местной специфике регионе.
Да и в Москве немало не жёлтых такси с
особыми названиями типа «Командир». 

А если уж ориентироваться на Нью-
Йорк, то надо изучить повнимательнее их
опыт и понять, что помимо желтых такси в
городе еще работает множество фирм так
называемого лимузинного сервиса, где
цвет машины вообще не имеет никакого
значения (кстати, в США лимузином назы-
вают просто легковое авто чуть выше клас-
сом, чем обычная легковушка). Ими
широко пользуются люди чуть большего
достатка, в основном офисный народ, биз-
несмены, служащие банков. За многими
такие машины закреплены и их оплачивает
фирма, избегая таким образом расходов
на содержание служебных машин.

Стоимость проезда по плат-
ному участку колеблется в зависи-
мости от типа транспортного
средства и времени суток. 

Мы не будем сейчас вмеши-
ваться в давно идущую дискуссию
о величине платы за проезд, по той
простой причине, что ее возникно-
вение и расчет непрозрачны и свя-
заны с расходами инвесторов, о
которых известно еще меньше…

Нас волнует другое. Похоже,
что установление платного режима
на еще одном отрезке трассы
«Дон» станет «передовым опытом»
и примером для подражания. 

Агентство РОСБАЛТ со ссылкой
на заместителя председателя пра-
вительства Московской области
Германа Елянюшкина сообщает,
что в Московской области с при-
влечением средств инвесторов со-
бираются построить еще четыре
платные автомобильные хорды. 

По его
словам, власти уже приступили к
разработке рабочей документа-
ции на объекты. В Подмосковье
это будут оплачиваемые отрезки
дороги Виноградово – Болтино –
Тарасовка – 16 км; Балашиха –
Щелково – Пушкино – ЦКАД – 26
км; Лыткарино – Томилино –
Красково – Железнодорожный –
21 км и Подольск – Домодедово –
Раменское – ЦКАД – 59 км.

Естественно, областные до-
рожные чиновники утверждают,
что платные трассы позволят води-
телям значительно сократить
время передвижения по области.
Но вопрос: за какие деньги? Мы
уже знаем о многих сотнях жалоб
подмосковных автовладельцев,

постоянно следующих в столицу на
работу, – из того же Солнечно-

горска,- которые не могут себе
позволить пользование

платными дорогами. Очень
многих интересует и еще
одна важная вещь: а на
каком, собственно, осно-
вании эти дороги решено

сделать платными? 

А КАК «ЗА БУГРОМ»?
В большинстве европейских

стран (за исключением Болга-
рии и Румынии) плата требу-
ется только при передвижении
по скоростным автомагистра-
лям. Как правило, рядом со
скоростными магистралями
всегда находятся бесплатные,
альтернативные дороги, каче-
ство которых явно не ниже рос-
сийских платных. Существует
также ряд стран, в которых
вовсе нет платных дорог. Это
Албания, Андорра, Босния и
Герцеговина, Германия (здесь
плата взимается только с гру-
зового транспорта на опреде-
ленных участках дорог), Кипр,
Эстония, Финляндия, Лихтен-
штейн, Люксембург, Мальта,
Молдова, Монако и Украина.

В Московской области увеличена
протяженность уже
существовавшего платного
участка федеральной
трассы М-4 «Дон» за счет
отрезка от МКАД (21-й
км) до 93-го км трассы.

В общем-то все мы, в том
числе и в Подмосковье, посто-
янно ощущаем явную перенасе-
ленность региона, но чтобы вот
так официально открыть всем
глаза на действительность – это
круто!

Не случайно поэтому столич-
ный градоначальник предварил
свою статистическую «бомбу»
ссылкой на то, что официальная
статистика не всегда полно от-
ражает реальное положение
вещей. «Так, считается, уточнил
Собянин, что в Москве прожи-
вает 12 миллионов человек, а
всего в крупных российских го-
родах около 33 миллионов. На
самом деле все обстоит го-
раздо сложнее, — заметил
далее мэр, в Москве проживает
уже не 12 миллионов человек.

Границы столицы давно вышли
за МКАД, плюс многие жители
прилегающих территорий, со-
гласно данным сотовых операто-
ров, постоянно находятся в
столице. Так что, не 12, а все 25
миллионов человек, которые по-
стоянно находятся на этой тер-
ритории", – подчеркнул Собянин.

Кроме того, он добавил, что
"если взять всю московскую аг-
ломерацию, мы в эту воронку
втягиваем ещё 15 миллионов че-
ловек". По подсчетам мэра, так
или иначе в жизнь московской
агломерации втянуто до 40 мил-
лионов человек…Вот это да!

Подмосковная СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ давно говорила о
том, что нагрузка постоянно и
бесконтрольно растущего насе-
ления в столичном регионе в

целом, то есть Москва + Подмос-
ковье, буквально калечит Мос-
ковский край в экологическом,
урбанистическом, транспортном
и социальном отношениях.
Строительный бум в области, ко-
нечно, хорош, чтобы похва-
литься с высоких трибун самым
высоким количество строяще-
гося жилья. Но делается это не
по уму и не на благо региона в
целом, а в основном в угоду при-
былям строительных магнатов,
которые беспощадно эксплуати-
руют стремление людей пере-
браться поближе к столице. Но
какой-то разумный предел этому
должен быть? 

Но надо смотреть на этот
вредный феномен и в масштабах
остальной страны. Ведь эксперты
СР не случайно бьют тревогу по
поводу обескровливания осталь-
ных регионов России и с точки
зрения народонаселения, и не-
справедливого распределения
ресурсов, и дряхления инфра-

структуры, и общего качества
жизни. 

Может быть, пора ставить во-
прос об общенациональной на-
учно обоснованной программе
рационального размещения на-
родонаселения, которая бы за-
крепляла людей на местах,
делала бы привлекательными
жизнь и работу на малой Ро-
дине, в противовес сегодняш-
нему постоянному дрейфу к

столице в погоне за мифом луч-
шей жизни…

В заключение можно разве что
вспомнить об одном школьнике,
который спросил у экскурсовода,
рассказывающего в зоологиче-
ском музее о динозаврах: А
может быть динозавр в 100 мет-
ров длиной? Да, теоретически
может, ответили ему, но скелет
такого динозавра не выдержит
чрезмерного веса и обрушится… 

Население московской агломерации – 25 млн. человек. А 40 млн. не хотите?

А что поважнее дел, чем перекрашивать такси, у нас нет? 

Коммерциализация дорожной сети продолжается Красивые словеса о сельхозприоритетах, 
а коров доить некому…

На недавнем Московском урбанистическом фо-
руме-2016 мэр Москвы Сергей Собянин многих удивил
вот этой констатацией. Оказывается, «в московской
агломерации живёт порядка 25 миллионов человек! 

На прошедшем 4-5 августа в Москве IV Международном 
евразийском форуме "Такси" министр транспорта Подмосковья
Михаил Олейник похвастался тем, что наша область на первом
место в стране по числу лицензий на услуги легковых такси. 
В регионе их выдано 80 тыс., перевозки осуществляют более 
14 тыс. индивидуальных предпринимателей и юридических лиц.



Зато снова созвали в конце мая в
Одинцово, естественно, особое и чрез-
вычайное совещание по модернизации
военных городков. И снова «растянули»
уже новые обещания еще на три года.
Мол, в течение трех лет приведём в по-
рядок все военные городки, перешед-
шие на баланс области. На реализацию
этой программы в 2016 году выделено
около 4 млрд. рублей, на 2017 и 2018
годы предусмотрены не менее солид-
ные бюджеты. 

Интересно, что уже позднее заме-
ститель председателя правительства
Московской области Юрий Олейников
заявил, что «мы сможем вывести воен-
ные городки из кризиса в ближайшие
3-4 года». Обратите внимание: прибав-
лен еще один год. Да и по деньгам

«выдал на гора» мало реальную для по-
лучения на эти цели сумму – не менее
30 млрд. рублей. 

Зампред Олейников сам вынужден
был признать «очень печальной» ны-
нешнюю ситуация с подмосковными
военными городками. Первоочередная
проблема – инженерные коммуника-
ции, считает Олейников. Это то, что за-
рыто в землю, не ремонтировалось
два-три десятка лет и пришло в негод-
ность. Энергосети, тепло, водоснаб-
жение, канализация. Больницы плохо
оборудованы, кадров не хватает. Сей-
час эти объекты вводятся в систему
минздрава области. Ищем инвесторов,
которые готовы создавать на этих тер-
риториях новые предприятия и рабо-
чие места.

На территории военгородка Марфино
расположено пять многоквартирных
жилых домов, некоторым из них в нынеш-
нем году перевалило за 60. Согласно про-
грамме обустройства военных городков,
все дома переданы в муниципальную
собственность Мытищинского района,
однако земля остается собственностью
Министерства обороны. В домах нет цент-
рализованного отопления, нет канализа-
ции, не подведен газ. Блага цивилизации
представлены лишь электроэнергией и
холодной водой. 

Перебои с электричеством
Все дома отапливаются электриче-

ством, с которым постоянно случаются пе-
ребои. Они объясняются тем, что
трансформаторная подстанция не выдер-
живает нагрузок и выключается, в том
числе зимой, после чего ртутный столбик
в квартирах в течение часа опускается до
10 градусов. 

По словам представителя инициатив-
ной группы жильцов военного городка
Елены Широковой, в моменты перебоев с
электричеством восстанавливать работу
подстанции никто не торопится. И все по-
тому, что трансформаторная подстанция
принадлежит Министерству обороны, ко-
торое не спешит устранять аварии, равно
как и Мосэнергосбыт, регулярно полу-
чающий от жильцов платежи за электри-
чество в соответствии с заключенными
договорами.

Другая острая проблема – перебои с
водой. К домам городка подведен водо-
провод от расположенного по соседству

Марфинского военного санатория. И
опять, как в случае с электричеством, при
возникновении аварийной ситуации
устранять аварию фактически некому. И
это при том, что во всех квартирах го-
родка установлены индивидуальные при-
боры учета воды, а жильцы перечисляют
оплату в управляющую компанию МУП
«УЕЗ ЖКХ». В момент, когда пишутся эти
строки, в городке в очередной раз от-
ключена вода из-за аварии на трубопро-
воде. Восстанавливать водоснабжение,
как всегда, никто не торопится.

Газ рядом, 
а не дотянешься…

Сегодня вблизи военного городка ве-
дется строительство коттеджного поселка,
где газ будет подведен к домам. Жильцы
были бы крайне признательны, если бы и их
дома подключили к газопроводу, благо он
рядом. Однако это невозможно из-за того,
что земля принадлежит Министерству обо-
роны, во всяком случае, так утверждают
представители газового хозяйства. 

В Центре защиты прав граждан СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ эксперты посове-
товали марфинцам составить обращение
к главе района, приложить к нему феде-
ральный закон №423, регулирующий по-
рядок перехода военных городков в
собственность региона и муниципалите-
тов. Затем сообщить о результатах этог
обращения в Центр СР с тем, чтобы
можно было выработать тактику дальней-
ших действий. Наша газета будет внима-
тельно следить за развитием ситуации в
Марфино. 
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ОБСУЖДАЕМ ПРОГРАММУ СР – ВОЕНГОРОДКИ

В Центр защиты прав граждан, открытый Партией СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ в городе Щёлково, обратились жители военного городка,
расположенного в поселке Марфино Мытищинского района.
Мотивы, побудившие их искать юридической помощи, к
сожалению, типичны для области. 

ВОЕННЫЙ ГОРОДОК МАРФИНО
ПРОСИТ ЮРИДИЧЕСКОЙ ПОДДЕРЖКИ

НОВЫЕ ОБЕЩАНИЯ «РАСТЯНУЛИ» 
НА ЧЕТЫРЕ ГОДА…

Мне, как бывшему офицеру, не по-
наслышке известны трудности воен-
ных городков. С самого начала моей
активной политической деятельности в
Московской области с середины 2000-
х годов я хорошо знаком с этим вопро-
сом в нашем регионе. Объективно
сложилось так, что после войны, памя-
туя о горьком опыте сражений на
самых подступах к столице, в после-
военном оборонном строительстве
страна, естественно, первостепенное
внимание уделила московскому ре-
гиону. Отсюда такая плотность и раз-
нообразие военных структур в нашей
области и, соответственно, военных
городков. 

В начале 90-х, когда мы наивно
убедили себя в том, что «мы мирные
люди» и совершенно позабыли о
своём «бронепоезде на запасном
пути», стали появляться брошенные
и запущенные военные городки.
Когда хватились и поняли, что люди-
то остались там жить, было уже
поздно. Жилищный сектор и инфра-

структура «тыла» прилично поизно-
сились. 

Казалось бы, у новых демократиче-
ских властей области должно было
возникнуть понимание приоритета в
решении проблемы с учетом «масшта-
бов бедствия». Тем более что долгое
время у руля области стоял легендар-
ный генерал Громов, а потом его сме-
нил тоже далеко не гражданский
Сергей Шойгу. Да, понимание такое
было, вроде бы сохраняется и сейчас.
Но вот выражается оно, в основном, в
громких заявлениях, планах, «дорож-
ных картах» – короче в обещаниях, ко-
торые, увы, далеко не всегда
реализуются… 

Вот и в конце мая сего года, на за-
седании областного правительства чи-
новники уже не в первый раз
утвердили очередную "дорожную
карту" обновления военных поселков
Подмосковья. По их мнению, она
должна сосредоточиться на въездных
дорогах и ремонте дорог вообще, по-
тому что пока там можно ездить только

на танке или бронетранспортере – до-
роги как после бомбежки. Следующий
этап – объекты социального назначе-
ния (школы, детсады), а затем ЖКХ. За
выполнением громадья планов планов
«зарядили» следить ответственных лиц
из областных и муниципальных орга-
нов власти. В самих военных поселе-
ниях будут выбраны представители, с
которыми будет согласовываться план
мероприятий…

Опять звучит всё солидно, но как
оно будет в жизни, так сказать, на
местности, посмотрим… Думается
мне, что для верности было бы совсем
неплохо к контролю «ответственных», а
на деле – безответственных за свои же
обещания лиц, добавить еще и депу-
татский контроль областного парла-
мента. Вот это было бы дело!

Сегодня бывшие военные городки – одна из самых актуальных проблем Подмосковья. По информации Минобороны РФ, муни-
ципалитетам было передано почти тысяча жилых домов, свыше двухсот детсадов, больниц и культурных учреждений.
Общая площадь жилого фонда – больше 2 млн. кв. м. Также подлежали передаче более двухсот участков земли общей площа-
дью 1840 га. В первую очередь передавали городки, имеющие собственный жилой фонд.

Вячеслав БЕЛОУСОВ 
Председатель Совета 

местного отделения партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в городском округе Дубна

«БЕЗДОРОЖНАЯ КАРТА» ВОЕННЫХ ГОРОДКОВ ПОДМОСКОВЬЯ

В 2013 году Московская область заключила с Министерством
обороны договор о передаче на баланс региона 
и муниципалитетов имущества военных городков, 
не используемого военным ведомством. С тех пор области
было передано большое количество городков, на территории 
которых в общей сложности проживает порядка 150 тыс. 
человек. Прошло уже три года, а реальных действий 
подмосковные власти в общем-то и не предприняли. 

Подмосковная СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не намерена оставаться в стороне от проблем военгородков. Социологи утверждают, что «на граж-
данке», то есть в мирной жизни, люди в погонах принадлежат к одной из самых социально незащищенных категорий населения. Бесстрашные и
самоотверженные в бою, они зачастую оказываются бессильными перед вороватым чиновником-крючкотвором. Каждый из таких случаев надо бы
считать актом если не национального, то, во всяком случае, областного позора... 
Вы живете в военном городке? Вы сталкиваетесь с проблемами, которые вам кажутся нелепыми, требующими исправления? Обращайтесь к нам!
Как это сделали жители военного городка Марфино. Присылайте информацию, фото- и видео-материалы о реальности военных городков.



Автобусная остановка в по-
селке Аничково Щёлковского
района серьезно пострадала в
результате буйства стихии. 
Активную жительницу соседнего
поселка Раису М эта «разруха»
не оставила равнодушной. Ведь
в Аничково много взрослых с
детьми постоянно пользуются
общественным транспортом и
искалеченная травматически
опасная остановка им совсем ни
к чему. 

Во и пришла пенсионерка
пришла в Центр защиты прав
граждан СР, где ей объяснили,
куда следует обратиться. Раиса
М. написала жалобу в админист-
рацию района, через неделю по-
лучила ответ: остановка в
порядке, благодарим за сигнал.
Осталось только удостовериться
в этом и пенсионерка съездила в
Аничково. Остановку действи-
тельно отремонтировали. 

* * *
Жительница города Желез-

нодорожный, инвалид 1-й
группы Светлана Д. испытывала
серьезные трудности, выходя из
дома. Она передвигается на ко-
ляске и без помощи посторонних
не могла спускаться по пандусу,
который больше напоминал по-
лосу препятствий – неудобные
металлические рельсы (точнее
только одна), отсутствие перил.
При содействии Центра защиты

прав граждан женщина отпра-
вила заявление в управляющую
компанию. Там отреагировали а
грамотно составленное обраще-
ние и уже через две недели были
установлены перила и новые ме-
таллические рельсы. 

* * *
Жительница Щелково Мария

С. , как и многие жители города,
в мае с.г. получила платежки
сразу от двух управляющих орга-
низаций: ООО «Перспектива» и
ЗАО «Новые технологии по ре-
монту и обслуживанию жилищ-
ного фонда». Кому платить,
женщина так и не поняла, по-
этому счета оплачивать не стала
вовсе. В июне ситуация повтори-
лась: снова сразу две компании
прислали квитанции, хотя офи-
циально многоквартирный дом
обслуживает компания «Пер-
спектива». 

Тогда получатель странных
платежек обратилась в Центр за-
щиты прав граждан. Там ей поре-
комендовали написать заявление
в управляющую организацию
«Перспектива», администрацию
и Госжилинспекцию. Уже через
два дня заявитель получила под-
тверждение того, что за обслужи-
вание дома отвечает компания
«Перспектива» и только она. Как
оказалась, счета ЗАО «Новые тех-
нологии» выставлялись неза-
конно.

* * *
Жительница Щелково На-

дежда О. постоянно обращалась
в местную поликлинику за рецеп-
том на бесплатные препараты.
Она страдает сахарным диабе-
том 2-го типа и состоит на учете
у эндокринолога. «С января я не
получаю бесплатных лекарств.
На вопрос, почему так происхо-
дит, врач отвечал, что лекарств
нет, но надо подождать, будут.
Когда – неизвестно», – жалуется
пациентка. 

Надежда обратилась в Центр
защиты прав граждан, где ей
разработали тактику действий.
«На днях я сходила к заведую-
щей и сообщила ей, что наме-
рена жаловаться на отсутствие
лекарств. Заведующая вы-
яснила, что необходимые ле-
карства есть в Софрино и
Подольске. Кроме того, заве-
дующая выдала направление к
эндокринологу, где и был выпи-
сан необходимый рецепт. Я

съездила в Софрино и получила
лекарства».

* * *
В октябре прошлого года в

городе Щелково в одной из
квартир дома на Краснознамен-
ской 10а прорвало стояк.
Жильцы позвонили в диспетчер-
скую службу управляющей ком-
пании ДЕЗ, но коммунальщики
устранять последствия аварии
скромно отказались. Жильцам
пришлось самостоятельно заты-
кать брешь с помощью сантехни-
ческих хомутов и «теплых
выражений» в адрес ДЕЗ. 

Впоследствии они еще не раз
беспокоили коммунальную
службу просьбой починить ком-
муникации, но коммунальщики
были непреклонны. 

Активистка дома Вера Г. об-
ратилась за помощью в Центр
защиты прав граждан в Щел-
ково. Там ей помогли составить
коллективную претензию в Гос-
жилинспекцию с просьбой про-
вести проверку и обязать ДЕЗ
устранить нарушения. Через не-
делю коммунальщики волшеб-
ным образом починили
протекающий стояк. 
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СР ПОМОГАЕТ, СР ТРЕБУЕТ

В Московской области завоевывают популярность Центры защиты прав
граждан, организованные партией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Один из них работает в Щелково. Давайте заглянем к сотрудникам Центра 
и посмотрим, кто и с какими проблемами сюда приходит.
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Купон можно отправить почтой по адресу: 119021, г. Москва, Зубовский бульвар, д. 21-23, стр 2

Вы также можете оставить свою подпись и в электронном виде по адресу www.spravedlivo.ru

ЦЕНТРЫ ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ: КАК ОНИ ДЕЙСТВУЮТ?

В КРАСНОГОРСКЕ по адресу: Ильинское шоссе, дом 1а, 
офис 10/2,  6-й этаж

Тел.:  8 (916) 428-85-41, эл. адрес: lekonc@ya.ru
В ОДИНЦОВО по адресу: ул. Советская, дом 9 

Тел.:  8 (495) 640-62-90, 
эл. адрес: odintsovosr@mail.ru

В ЩЁЛКОВО  по адресу: ул. Советская, дом 16, стр. 2. 
Тел.: 8 (496) 756-70-99

В СЕРГИЕВОМ ПОСАДЕ по адресу: ул. Фестивальная, 
дом 10а  
Тел.:  8 (496) 547-46-44

В ПОДОЛЬСКЕ по адресу: ул. Мира, дом 12/5, 
офис 303 
Тел.:  8 (496) 768-35-95

В РАМЕНСКОМ по адресу: ул. Карла Маркса, дом 6
Тел.: 8 (495) 788-89-14  

В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ ОТКРЫТЫ ВОТ ЭТИ ЦЕНТРЫ ПРАВОВОЙ ЗАЩИТЫ ГРАЖДАН СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ:


